

Gott, unser barmherziger Vater, hat unsere

Sr. Fides CS Maria Mathis

am Donnerstag, dem 19. Februar 2024, in seine unendliche Liebe heimgeholt.

Sr. Fides wurde am 30. März 1927 in Hohenems-Reute (Vorarlberg) als sechstes von sieben Kindern geboren. Ihre Eltern hatten einen Bergbauernhof und betrieben eine kleine Stickerei. Sie durfte eine frohe Kindheit erleben, besonders durch ihre Mutter erfuhr sie viel Liebe. Nach der Schulpflicht begann sie zunächst die Damenschneiderlehre, wurde aber nach einiger Zeit zur Post dienstverpflichtet. Nach 1945 setzte sie die Lehre fort, musste diese schließlich abbrechen, weil sie im elterlichen Betrieb gebraucht wurde. Als Jugendliche engagierte sie sich als Führerin in der Katholischen Mädchenjugend und setzte sich gerne für arme Familien ein. Nach Exerzitien spürte sie in sich die Sehnsucht, am Reich Gottes mitzubauen. Ein Priester machte sie auf die Caritas Socialis aufmerksam, in die sie schließlich 1951 eintrat.



Nach ihrer ersten Lebensweihe im Jahr 1953 folgten zwei kurze Einsätze im Altersheim in Klosterneuburg sowie im Mutter Kind Heim in Wien-Hütteldorf. Von 1954 - 1961 arbeitete sie in der Caritas Vorschule in Wiener Neustadt, anschließend bis 1963 im Mädchenheim in Bozen. Nach einem dreijährigen Einsatz in der Caritas Vorschule Rosenhof in St. Pölten übersiedelte sie in unsere Zentrale nach Wien, wo sie ein Jahr in der Verwaltungsleitung mitarbeitete. 1967 kam sie wieder nach Klosterneuburg, dieses Mal war sie im Mädchenwohnheim und in der Nachfürsorge beschäftigt. Von 1968 - 1974 war sie in der Stadtpfarre von Leoben als Pfarrschwester tätig. Danach führte sie ihr Weg in die Diözese St. Pölten, wo sie die Altenpflege aufbaute. 1984 wurde sie nach Feldkirch versetzt, auch hier engagierte sie sich in den Altendiensten der Diözese. Von 1987 bis 1994 arbeitete sie in der offenen Altenhilfe in der Stadt Salzburg, anschließend nahm sie dort ehrenamtliche Dienste wahr. 2004 kam sie ins Hildegardishaus nach Wien-Kalksburg, wo sie noch kleinere Aufgaben übernehmen konnte. 2020 übersiedelte sie schließlich in das Pflegeheim der CS in der Pramergasse in Wien.

Sr. Fides war bis zuletzt eine sehr wache, an Gemeinschaft und Weltgeschehen interessierte Frau und mit ihrer Heimat Vorarlberg sehr verbunden. Ihre eingeschränkte Bewegungsfähigkeit machte eine aufwendige, sehr individuelle Pflege nötig, für die sie dankbar war. Als zeitlebens aktive, den Menschen zugewandte Frau bedeutete das Angewiesensein auf Hilfe tägliche Herausforderung für sie.

Wir begleiten Sr. Fides am Montag, dem 4. März 2024 um 11:00 Uhr auf dem Kalksburger Friedhof (1230 Wien, Zemlinskygasse) zu ihrer letzten Ruhestätte. Um ca. 12:30 Uhr treffen wir uns zum Mittagessen (1090 Wien, Pramergasse 7), um 13:30 Uhr zur Eucharistiefeier und anschließend zur Gedenkstunde in der Kapelle der Schwesterngemeinschaft.

Wien, 20. Februar 2024

Die Schwestern der
CARITAS SOCIALIS
und alle Verwandten